



06.05.2021

Liebe Eltern der Schüler*innen der GGS Am Haidekamp,

vorgestern erreichte uns die **aktuelle Schulmail** des Ministeriums für Schule und Bildung (**MSB**) mit neuen Informationen zu den Corona-Testungen in den Grundschulen. Wie vorgesehen, soll nun **ab dem 10. MAI 2021** mittels flächendeckender PCR-Pooltestungen ein alters- und kindgerechteres Testverfahren eingeführt werden, der sog. „**Lolli-Test**“.

Dieses Testverfahren wurde in einem Pilotprojekt mit 22 Kölner Grund- und Förderschulen über einen Zeitraum von drei Wochen erfolgreich erprobt. Einfach in der Handhabung, kann es mit wenig Zeitaufwand in den täglichen Unterrichtsablauf integriert werden. Die PCR-Testmethode ist zudem sensitiver und identifiziert Infektionen auch bei niedriger Viruslast. Dadurch und durch alle weiterhin umzusetzenden Infektions- und Hygienemaßnahmen kann ein nochmals verbesserter Gesundheitsschutz in den Schulen erreicht werden.

3.800 NRW-Schulstandorte erfordern täglich 35.000 Pooltestungen und 400 Routen für den Transport zwischen Schulen und Laboren.

Wie läuft das Lolli-Test-Verfahren an unserer Schule ab?

Der Lolli-Test ist ein einfacher Speicheltest, mit dem sich die Schüler*innen weiterhin zweimal pro Woche (MO+MI bzw. DI+DO) in ihrer Lerngruppe auf das Corona-Virus testen. Dabei lutscht jedes Kind 30 Sekunden lang an einem Abstrichtupfer. Alle Tupfer werden in einem verschließbaren Röhrchen zusammengeführt und als anonyme Sammelprobe (sog. „Pool“) am gleichen Tag von einem Kurierdienst abgeholt und in einem Leverkusener Labor nach der PCR-Methode ausgewertet.

Was passiert, wenn eine Pool-Testung negativ ist?

Eine negative Pool-Testung bedeutet, dass kein Kind der getesteten Lerngruppe positiv auf SARS-Cov-2 getestet wurde. In diesem Fall erfolgt keine Rückmeldung seitens der Schule an die Eltern. Der Wechselunterricht oder die pädagogische Betreuung wird in der bekannten Form fortgesetzt.

Was passiert, wenn eine Pool-Testung positiv ist?

Eine positive Pool-Testung bedeutet, dass min. ein Kind der getesteten Lerngruppe positiv auf SARS-Cov-2 getestet wurde. Die Schule erhält erst spätestens bis zum darauffolgenden Tag morgens vor Schulbeginn eine Meldung durch das Labor und informiert dann umgehend die betroffenen Lehrkräfte und Eltern über vereinbarte Meldekettten. Schüler*innen, die einem positiv getesteten „Pool“ angehören, gelten als Corona-Verdachtsfälle. Die Eltern behalten sie in häuslicher Isolation und führen dort am Tag des Distanzunterrichts noch einmal einen Einzeltest mit einem von der Schule zur Verfügung gestellten separaten „Testkid“ durch. Dieses muss bis 8.30 Uhr am Folgetag wieder zur Abholung in der Schule sein. Alternativ kann auch beim Hausarzt ein PCR-Test veranlasst werden. Der Schulbesuch ist erst wieder nach Vorlage eines negativen PCR-Tests möglich.

LINK: [In einem kindgerechten Video wird die Durchführung der Lolli-Tests dargestellt und erläutert.](#)

Weitere Informationen finden Sie im Bildungsportal unter <http://www.schulministerium.nrw/lolli-tests>.

Wiederaufnahme des Wechselunterrichts

Sobald das Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales (**MASG**) die Untersagung des Schulbetriebes aufgrund des stabil unter 165 liegenden Inzidenzwertes aufhebt, beginnt der Wechselunterricht am ersten Montag nach der Bekanntgabe. Es erfolgt dann direkt eine kurzfristige Nachricht an alle Eltern der Schule.

Durch das Modell mit einem täglichen Wechsel von Präsenz- und Distanzunterricht in einem zweiwöchigen Rhythmus fand **vor den Osterferien** Präsenzunterricht für die **Gruppen der ersten Woche** statt, so dass wir mit Präsenzunterricht für die **Gruppen der 2. Woche** wieder einsteigen werden.

Letzte Woche vor den Osterferien:		↓	1. Schulwoche einige Wochen nach den Osterferien:		↓
1. Woche			2. Woche		
Mo	Gruppe 1 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2		Mo	Gruppe 2 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2	
DI	Gruppe 2 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2		DI	Gruppe 1 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2	
MI	Gruppe 1 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2		MI	Gruppe 2 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2	
DO	Gruppe 2 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2		DO	Gruppe 1 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2	
FR	Gruppe 1 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2		FR	Gruppe 2 der Klassen 1,2,3,4, IFÖ-1+2	

Wir hoffen gemeinsam mit Ihnen auf einen baldigen Wiederbeginn des Wechsels von Präsenz- und Distanzunterricht, damit Ihre Kinder wieder in die Schule gehen können! Bleiben Sie zuversichtlich und gesund!

Mit besten Grüßen von der Schulleitung

Gabriele Wildbredt und Katharina Benson